

Un temps où l'on prépare son cœur à fêter Noël.



Avant Noël s'ouvre le temps de l'Avent, qui commence cette année le 1 décembre 2019.

Le temps de l'Avent compte quatre dimanches et a pour but de tourner notre prière et nos cœurs vers le retour du Christ, que tous les chrétiens attendent. Notre Avent honore donc ces deux aspects : méditer sur le retour du Christ et ensuite, du 16 au 24 décembre, préparer nos cœurs à célébrer Noël, une préparation plus centrée sur la fête même de Noël avec la lecture des évangiles qui précèdent la naissance du Christ et les divers événements : l'annonce de la naissance de Jean le Baptiste ; l'annonce à la Vierge Marie, à saint Joseph ; la nativité de saint Jean-Baptiste, etc.

Avec Saint Jean-Baptiste, attendre Noël.

Saint Jean-Baptiste est un personnage clé de l'Avent puisque c'est lui qui appelle sans cesse le peuple à se convertir pour accueillir le Messie de Dieu. En effet, le Messie de Dieu ne s'accueille que par un cœur ayant le désir de se convertir à sa parole. En quelque sorte, il incarne bien l'esprit de l'avent puisque c'est le prophète de l'attente par excellence : il prépare les chemins du Seigneur, il montre l'agneau de Dieu, le Christ, qui vient dans le monde.

Se préparer à recevoir Jésus avec la Vierge Marie.

La Vierge Marie tient aussi une place toute particulière puisque son rôle et sa place dans l'accueil de Dieu au cœur de sa vie sont particulièrement offerts à notre prière. Qui d'autre mieux que Marie, dans l'attente de la naissance de son fils, peut montrer à l'Église, et donc à nous-mêmes, comment disposer nos cœurs à le recevoir ? Elle est la figure de l'attente et de la confiance en Dieu par excellence.

L'Avent, pour apprendre à préférer Jésus.

Comme nos cœurs sont dans l'attente et appelés à se convertir pour mieux accueillir l'Enfant Jésus, quelques « signes » liturgiques vont signifier cela : en plus de la couleur violette que revêtent les prêtres par les ornements liturgiques, on ne chante plus le Gloria à la messe du dimanche. C'est le chant des anges la nuit de Noël : on le « réserve » donc pour cette fête, comme pour mieux le retrouver à Noël. Le violet est aussi la couleur de la « pénitence » dans l'Église, un mot que l'on aime moins... Jean-Baptiste « proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés » ! La conversion est toujours tournée vers une joie plus grande qu'est l'accueil de Dieu dans nos vies. C'est cela que nous célébrerons le 25 décembre et c'est pour cela que nous disposons nos cœurs à préférer Jésus à toute chose. Regardez Marie, par exemple elle avait un beau projet de mariage avec Joseph ! Ces deux personnages (comme tant d'autres saints d'ailleurs) avaient des projets, une vie bien réglée, une belle situation et pouvaient légitimement profiter de l'existence. Mais ils ont préféré Dieu à toute autre chose. C'est le témoignage que nous recevons pendant l'Avent.

Lorsque tombe l'hiver et que les jours se font courts, le temps de l'Avent apporte cette sereine et discrète lumière qui déjà annonce la joie de Noël.

La coutume de dresser une « couronne de l'Avent » est une belle évocation de ce mystère de l'Avent. L'Avent est l'occasion pour nous autres bricoleurs de préparer en famille une belle **couronne de l'Avent** à poser sur la table ou à accrocher sur la porte d'entrée comme couronne de bienvenue ou bien à la fenêtre. La couronne de l'Avent est faite de branchages de pin, arbre toujours vert, pour signifier la vie. Elle est nouée par un ruban rouge ornée de pommes de pins et décorée de quatre bougies. Le premier des quatre dimanches du temps de l'Avent, on allume la première bougie. Chaque semaine, une bougie supplémentaire est allumée. Les bougies symbolisent les grandes étapes du salut avant la venue du messie.

- La première est le symbole du pardon accordé à Adam et Eve.
- La deuxième est le symbole de la foi d'Abraham et des patriarches qui croient au don de la terre promise.
- La troisième est le symbole de la joie de David dont la lignée ne s'arrêtera pas. Elle témoigne de l'alliance avec Dieu.
- La quatrième est le symbole de l'enseignement des prophètes qui annoncent un règne de justice et de paix.

Ainsi, la nuit de Noël, les quatre bougies brillent ensemble pour annoncer la grande lumière de Jésus venu apporter l'espoir et la paix.



La crèche

Avec les enfants nous nous émerveillons devant la crèche, devant ces personnages et ces lumières qui brillent et les années qui passent n'auront pas raison de notre enchantement. D'abord il y a Marie, tout près, qui regarde et sourit à son enfant, Marie habillée de blanc et de bleu, couleurs qui évoquent la pureté, et un peu en retrait, Joseph qui incarne le père de famille. Mais pourquoi ce bœuf et cet âne ? Ils sont là, bienveillants, réchauffant de leur souffle cet enfant si précieux, né dans la pauvreté et l'austérité d'une pauvre étable et pourquoi ces bergers accourus accompagnés de leurs troupeaux arrivés les premiers pour adorer l'enfant, et un peu plus tard qui sont ces mages que l'on dit rois et qui semblent venir de si loin ? Les historiens nous disent que c'est à St François d'Assise que l'on doit cette sorte de mise en scène, au 13^e siècle. Non cela n'est pas une vaine mise en scène. Tous ces personnages portent chacun un message. L'âne et le bœuf représentent, en plus de la chaleur qu'ils apportent à l'enfant, la fidélité et la docilité qu'ils lui portent. Les bergers qui gardaient leurs troupeaux au loin nous parlent de la pauvreté intérieure de notre condition humaine et nous montrent que Jésus vient pour tous les hommes, en premier lieu les plus pauvres et les plus humbles. Les agneaux qui les accompagnent nous parlent aussi d'humilité et d'innocence. Et voilà les mages, que l'on dit rois et que l'on aura déposés un peu plus tard dans la crèche. Ils viennent de loin, de très loin, ils arrivent d'orient. Guidés par l'étoile, ils arrivent à Bethléem chargés de leurs présents. Ils symbolisent la portée universelle du message de Noël qui s'adresse à tous les hommes.

Crèche vivante à Charny, le 24 décembre à 20h

Les enfants qui souhaitent participer à la crèche vivante sont invités à venir répéter le samedi 21 décembre à 14h30 à l'église de Charny. Les petits et les grands, curieux de découvrir l'histoire de la Nativité, sont également les bienvenus ! A 16h30, nous goûterons tous ensemble autour d'un bon chocolat chaud.

Noël ensemble

Un repas de fête est organisé par les bénévoles de la paroisse Saint Lazare et du secours catholique **le 25 décembre 2019** à partir de 12 heures à la salle du tigre, rue du lavoir à Champignelles. Nous serons ravis de vous accueillir et de partager avec vous ce moment convivial. Une participation de 5 euros est demandée mais il ne faut pas que cela soit un frein à votre inscription. Si besoin nous pouvons aller vous chercher à votre domicile. Pour réservation contactez Colette au 06 29 35 96 02, ou par mail : marcolleau@orange.fr

CALENDRIER des messes de la paroisse SAINT-LAZARE

DECEMBRE 2019

Dimanche 1	10h30 Charny <i>1^{er} dimanche de l'Avent</i>
Mardi 3	18h messe à l'oratoire*
Mercredi 4	9h messe à l'oratoire
Samedi 7	18h Charny
Dimanche 8	10h30 Chêne Arnoult <i>2^{ème} dimanche de l'Avent</i>
Lundi 9	18h Charny <i>Immaculée Conception</i>
Mardi 10	11h messe à l'ehpad de Charny 18h à 18h30 adoration*
Mercredi 11	9h messe à l'oratoire
Samedi 14	18h Charny
Dimanche 15	10h30 Champignelles <i>3^{ème} dimanche de l'Avent</i>
Mardi 17	18h messe à l'oratoire
Mercredi 18	9h messe à l'oratoire
Samedi 21	18h Charny
Dimanche 22	10h30 Grandchamp <i>4^{ème} dimanche de l'Avent</i>
Mardi 24	11h messe à l'ehpad de Charny 20h Charny - Nativité
Mercredi 25	10h30 Champignelles <i>Noël</i>
Samedi 28	18h Charny
Dimanche 29	10h30 Charny <i>La Sainte Famille</i>

JANVIER 2020

Samedi 4	18h Charny
Dimanche 5	10h30 Villefranche <i>Epiphanie</i>
Mardi 7	18h messe à l'oratoire
Mercredi 8	9h messe à l'oratoire
Samedi 11	18h Charny
Dimanche 12	10h30 Charny messe des familles
Mardi 14	11h messe à l'ehpad de Charny 18h à 18h30 adoration
Mercredi 15	9h messe à l'oratoire
Samedi 18	18h Charny
Dimanche 19	10h30 Champignelles
Mardi 21	18h messe à l'oratoire
Mercredi 22	9h messe à l'oratoire
Samedi 25	18h Charny
Dimanche 26	10h30 Charny
Mardi 28	11h messe à l'ehpad de Charny 18h à 18h30 chapelet*
Mercredi 29	9h messe à l'oratoire



Dates sacrement de réconciliation :

- ❖ Vendredi 20 décembre de 10h à 12h et de 18h à 19h à l'oratoire
- ❖ Samedi 21 décembre de 14h30 à 16h30 à l'église de Charny

*Messe à l'oratoire, adoration du Saint Sacrement et chapelet à l'oratoire du presbytère de Charny



Crédits photographiques :

- ✓ Illustration de la crèche - *the Stained Glass Nativity image* (p.3)
Randy Wollenmann - Illustration & Design Studio - <http://www.randywollenmann.com>
- ✓ <https://pxhere.com/> (p.2 et 4)

Comité de rédaction du journal Fraternité
Paroisse Saint-Lazare
14 rue Louis Vieille
89120 Charny Orée de Puisaye
03.86.63.66.60 saintlazare@paroisses89.fr